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• Alla Presidente del Consiglio
• Al Sindaco di Modena

INTERROGAZIONE

Oggetto: integrazione funzionale tra gli ospedali cittadini

Premessa
Tra  i  principali  obiettivi  della  riorganizzazione  organizzativa  strategica  del  sistema 

ospedaliero provinciale modenese vi è il completamento di integrazione funzionale tra Policlinico 
(Azienda Ospedaliero-Universitaria) e il NOCSAE di Baggiovara.

Il progetto di integrazione funzionale risale al 2003 ed è stato validato con le intese inter-
istituzionali  tra  Regione  Emilia  Romagna,  Conferenza  Territoriale  Socio-Sanitaria  (CTSS), 
Università di Modena e Reggio Emilia ed Aziende Sanitarie. Il progetto prevede un processo di 
graduale integrazione,  condizione per l'ottenimento di una migliore qualità assistenziale.  Questo 
intendimento fu riconfermato con l'Atto di indirizzo e Coordinamento 2009/2011 della Conferenza 
Sociale e Sanitaria Territoriale Provinciale di Modena.

Il  ritardo  nel  raggiungimento  degli  obiettivi  di  completa  integrazione  funzionale  viene 
evidenziato nel documento redatto dalla Conferenza Sociale e Sanitaria Territoriale Provinciale per 
l'avvio del percorso di aggiornamento del Piano Attuativo Locale (PAL). Proprio nel ritardo del 
percorso  di  integrazione  funzionale  tra  i  due  Ospedali  sono  da  ravvisare  alcune  criticità  che 
rischiano di creare un clima di preoccupazione da parte dei cittadini verso una sistema sanitario 
provinciale che esprime servizi  di  qualità anche grazie ai  migliaia di operatori  che ogni giorno 
lavorano con dedizione, professionalità, serietà e competenza. 

Tutto ciò in un momento difficile causato dalla continua diminuzione delle risorse da parte 
del Governo e quindi di una mancanza di certezze economico-finanziarie indispensabili per una 
corretta pianificazione delle risposte ai bisogni sanitari. Diventa pertanto indispensabile riportare la 
massima serenità  e  tranquillità  a  tutti  i  livelli  (cittadini  e  operatori)  al  fine  di  condividere una 
pianificazione complessiva del Sistema Sanitario Modenese tra gli Enti Locali, le Aziende Sanitarie, 
l'Università e la Regione.

Tenuto conto che:
• il Sindaco di Modena è co-presidente della CTSS
• che  siamo in  fase  di  discussione  del  PAL che  si  prevede  vedrà  la  approvazione  prima 

dell'estate;
• uno degli obiettivi del nuovo PAL dovrebbe essere quello di semplificare i percorsi sanitari 

in modo da eliminare i doppioni, le sovrapposizioni, le ridondanze in funzione della mission 
stabilita dei rispettivi nocosomi cittadini.



Alla luce di tutto ciò si interroga il Sindaco per sapere se:
1) concorda nel ritenere assolutamente inderogabile ed urgente completare la programmazione 

territoriale ospedaliera riconfermata dagli atti di programmazione territoriale relativamente 
al  processo  di  integrazione  funzionale  dei  due  ospedali  (Policlinico  e  NOCSAE  di 
Baggiovara)

2) non  ritiene  che  questa  fase  di  completamento  della  razionalizzazione-integrazione 
funzionale implichi un impegno straordinario e specifico delle direzioni generali;

3) condividendo quanto  sopra esposto,  non ritenga  utile  individuare  immediatamente  ed  in 
accordo tra CTSS-Regione-Università, iniziative specifiche al fine di avviare ad attuazione 
nell'arco  di  pochi  mesi  il  progetto  di  integrazione  funzionale  Policlinico/NOCSAE  di 
Baggiovara,  in  grado  di  qualificare  ulteriormente  l'offerta  ospedaliera  modenese  ed 
evidenziare  la  semplificazione  dei  percorsi  sanitari,  il  superamento  dei 
doppioni/sovrapposizioni (impedendone la creazioni di altri) non funzionali alla mission e 
gli effetti sulla ottimizzazione della spesa ospedaliera.
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